



PERIÓDICO

PÁGINA

7

FECHA

COLUMNAS

SECCIÓN

09/02/2023

ARTÍCULOS

La democracia en manos de la Corte



lola-colin@hotmail.com//@rf59

l poder judicial tendrá la responsabilidad de evaluar la constitucionalidad de las reformas a las Leyes Secundarias en materia electoral, aprobadas por el Congreso de la Unión y que según los expertos son violatorias del texto Constitucional.

El presidente López Obrador a finales del año pasado se decía confiado de que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), apoyarían su reforma electoral en caso de ser impugnada.

Hoy no creo que diga lo mismo. El titular del Ejecutivo ha descalificado y agredido a

los representantes del poder judicial; y la respuesta a las agresiones la tuvo en el Teatro de la República, el domingo 5 de febrero, durante la celebración del 106 aniversario de la Constitución, allí, la Ministra presidenta Norma Lucía Piña Hernández, defendió la autonomía del poder Judicial como pilar de la democracia.

Hay riesgos en la reforma electoral en curso. Hombres y mujeres durante las últimas tres décadas han participado en la construcción de las instituciones electorales que han dado certeza a las elecciones de los últimos años y ahora también se han comprometido en la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Actualmente, en la Corte, ya se recibieron acciones de inconstitucionalidad por parte de los partidos de oposición y por el INE en las dos primeras leyes aprobadas. Ya veremos lo que está por votarse del Plan B en el Senado, que seguro llegará también al pleno de la

Corte. En opinión de los expertos es inconstitucional y por ende la SCJN debe invalidar el proyecto electoral de la 4T.

Los 11 ministros del pleno de la Corte tienen la responsabilidad de dar certeza a la democracia, ahora con el pretexto del ahorro (austeridad) se vulnera al INE. En el tema electoral hay tiempos límites. En el máximo tribunal hay un gran rezago de leyes impulsadasporla 4T.

SUSURROS

1. Hoy los focos se dirigen a las instalaciones del PRI en Insurgentes Norte. El encuentro del diputado y presidente nacional de ese instituto político Alejandro Moreno y el senador y líder de la fracción priista Miguel Angel Osorio Chong. Las diferencias entre ambos personajes de la política son muy fuertes. Veremos los resultados de su conversación.

2. La diplomacia mexicana está trabajando en la recepción el sábado en Campeche del

Presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel y el encuentro con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Cuba relación prioritaria para esta administración.

 La aspirante a abanderar la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA) a nivel federal, Lourdes Medina Ortega, no quita el dedo del renglón por reforzar su apuesta por la unidad empresarial, basta con observar que continúa con su gira de trabajo y recientemente se reunió con miembros de la delegación Coahuila Sureste para dar a conocer su plataforma de campaña. Cabe recalcar que en el evento, en el que estuvo acompañada por el presidente de la Delegación, Eduardo Garza Martínez, así como por los antiguos dirigentes de la misma Daniel Calvert, Jaime Guerra y Everardo Padilla, enumeró sus propuestas de trabajo y desarrollo industrial basado en los ejes de Unidad, Mercado Local, Comercio Exterior y Diseño y Elaboración de Propuestas de Política Industrial.